

Le Domaine de Groenenberg - Gaasbeek

Deux parcs, deux châteaux et des centaines de palais construits par la nature. Un espace vert continu au cœur du Brabant flamand. Bienvenue au domaine Gaasbeek-Groenenberg.

Ressentez la splendeur et le calme des deux domaines. Gaasbeek, le château fort somptueux, étroitement lié à notre histoire. Groenenberg, une seconde résidence élégante, la maison de rêve des citoyens riches, des arbres centenaires, des palais pour les animaux.



Le *parc de Groenenberg*, un tableau vivant, a été conçu, il y a cent ans, par l'architecte paysagiste Edmond Galoppin. Un parc plein de vues raffinées et de parterres de fleurs, durant toutes les saisons rempli de couleurs et de vie.

Le *parc de Gaasbeek*, un hymne à la forêt et à l'eau, un livre plein de souvenirs de gens qui, durant des siècles, ont manipulé la nature selon leurs goûts. Un parc avec des panoramas surprenants et des coins intimes, un vrai bijou du passé.

Les deux parcs sont restaurés et entretenus par le Ministère de la Communauté flamande, à savoir le département forêt & espaces verts.

Un jardin d'agrément à Vlezenbeek



Vers 1900, le notaire Charles Claes fit construire le manoir Groenenberg selon les plans de l'architecte bruxellois Y. Evrard. C'était 'le plus grand château de Vlezenbeek', avec un élin d'oeil au voisin d'en face, à Gaasbeek, qui a son tour, était 'le plus grand château du Pajottenland' ...

L'architecte paysagiste Edmond Galoppin créa les plans du parc situé sur la droite à l'entrée principale. Le parc à gauche fut aménagé quelques années plus tard, selon les plans de Galoppin. Du château partirent six axes visuels le long des éléments les plus importants du parc, cinq panoramas existent encore aujourd'hui.

Durant la Deuxième Guerre mondiale, le château était occupé par des officiers allemands. La terrasse cache encore toujours le bunker en béton dans lequel ils descendirent durant les raids aériens. Après la libération les soldats britanniques et américains ont causé beaucoup de dommages. La réalisation du dossier relatif aux dommages de guerre a pris tellement de temps que les propriétaires ne se sont plus jamais installés au château qui, entre-temps, était devenu inhabitable. En 1981 l'héritière Cécile Houtart vendit la propriété avec la ferme annexée et le parc à l'Autorité flamande.

Le département forêt & espaces verts a restitué la plus grande partie du parc selon les plans de Galoppin. Le domaine était aussi enrichi par des collections de rhododendrons et d'azalées. Le château n'est pas accessible au public. Il héberge les services du Ministère de la Communauté flamande.

De la couleur tous les jours



Le domaine Groenenberg mesure 45 ha. Des arbres de parc solitaires, des arbrisseaux en fleurs et de grandes pelouses attirent l'attention, toutefois deux tiers du paysage du parc sont boisés.

Les lisières du bois sont limitées par les rosiers botaniques et les rhododendrons. La plantation aux bords protège les forêts contre les visiteurs indésirables, et c'est la raison pourquoi il est

possible de gérer la forêt comme une réserve naturelle. Et, à vrai dire, Groenenberg est également une réserve naturelle de 30 ha, où la faune et la flore se développent à l'aise.

La grande diversité de la végétation dans les domaines de Groenenberg et de Gaasbeek constitue une étape idéale pour les oiseaux et divers autres animaux.

A côté du château, le domaine hébergeait également une ferme. La ferme (pas accessible au public) se constitue d'une maison d'habitation et de bâtiments de service. L'exploitation agricole a laissé des traces d'une pommeraie et d'une prairie, où une famille de chevaux de trait brabançon paît assez souvent.